

Portrait d'arbitre : Tim GAUBERT



L'interview :

Depuis combien de temps, tu pratiques le karaté ? Pourquoi cette discipline ? Tu pratiquais en compétition ou en loisir ? A quel niveau ?

Je fais du karaté depuis l'âge de 5 ans, j'ai donc 17 ans de pratique. Mon père m'a entraîné dans cette discipline, j'y ai pris du plaisir au fil des années. Je pratique le karaté en compétition. Je suis allé jusqu'au niveau régional. J'ai été plusieurs fois qualifié pour le national, mais par faute de disponibilités, je n'ai pas pu y aller. Je pratique aussi la compétition universitaire par le biais de ma formation à la faculté. Dans ce contexte, j'ai participé aux championnats nationaux, deux fois.

Qu'est-ce qui t'a donné envie d'entrer dans l'arbitrage ?

Depuis des années, j'admire le rôle des arbitres dans la compétition. J'ai eu l'envie d'intégrer une équipe d'arbitrage afin d'avoir l'opportunité d'évaluer la qualité du travail de chaque compétiteur.

Depuis quand es-tu arbitre ?

Je suis arbitre depuis plus de 5 ans (je ne sais pas précisément la date).

Qu'est-ce que cela t'apporte sur le plan personnel ?

Sur le plan personnel, l'arbitrage m'apporte la satisfaction de pouvoir contribuer aux activités de la Fédération, de faire vivre le karaté dans des évènements publics telles que les compétitions.

Comment gères-tu le fait d'arbitrer une compétition (stress, public, compétiteurs...) ?

Le stress est toujours présent bien entendu. La qualité de l'arbitrage est très importante dans les compétitions. Il faut être constamment concentré et attentif afin de prendre les décisions en accord avec les actions de chaque compétiteur. Ce stress est largement compensé par le plaisir de la compétition et l'ambiance dans la salle. De mon point de vue, le public est très important. Un public agressif peut être plus stressant pour les arbitres.

Quel est ton plus beau souvenir d'arbitre ?

Pour ma part, chaque compétition est un beau souvenir. Les katas ou combats peuvent être très intenses ce qui donne plus d'adrénaline et de plaisir à ceux qui les jugent.

Aurais-tu un conseil aux personnes qui n'osent pas encore se lancer dans l'arbitrage ?**Et à ceux qui débutent ?**

Posez-vous la question de savoir si vous en avez vraiment envie. Si c'est le cas, l'arbitrage est fait pour tout le monde. Il faut juste une bonne connaissance du règlement ainsi que de la pratique. Plus on en a, et plus on est apte à arbitrer de manière qualitative. Il faut être franc dans les décisions que l'on prend, même si ce n'est pas la plus « judicieuse ». Tout le monde fait des erreurs et c'est l'expérience qui permet de les éviter.

Pour conclure, quels mots utiliserais-tu pour définir l'arbitrage ?

Passion, sport, plaisir.

Hormis l'arbitrage, que fais-tu dans la vie de tous les jours ?

Je suis en Master Génie mécanique en Aéronautique à Toulouse et réserviste à l'armée de l'air.

As-tu d'autres passions ?

J'adore la montagne, je fais de la randonnée l'été et du snowboard l'hiver.

Fiche d'identité :**Tim GAUBERT**

Né le 2 mars 1999

Arbitre Départemental KATA/KUMITE A

1^{er} Dan SHOTOKAN

